
Conseil d’école du 09 novembre 2023 

 

Début : 18h 

 

Présents : 

- Les représentants des parents élus le 13octobre 2023 : Mesdames Rotard, Colomier, Leing, Nadaud, Messieurs 

Scherrer et Causseque. 

- Les élus de la commune : Monsieur Roucher (adjoint aux affaires scolaires) 

-le DDEN : Monsieur Vignaud 

- l’équipe pédagogique et DAR : Mesdames Ortiz, Bourget Enard, Tardé, Goissen, Vigouroux, et Caillé, et Madame 

Bouchon Séverine (éducatrice au DAR) 

- la responsable des services enfance et jeunesse : madame Bouillaud Angèle 

- la directrice : Madame Combarel 

 

Sont excusés : 

-  Monsieur Larelle (le maire de la commune) 

- les membres du RASED 

- l’inspecteur de l’Éducation Nationale : Monsieur Florentin 

- le complément de service de madame Combarel : madame Zékic (qui a été présente sur le conseil d’école de La 

Jarne) 

 

Rappel des compétences du conseil d’école : 

 

Le conseil d’école est constitué pour une année et siège jusqu’au renouvellement de ses membres. Le Conseil 

d’école, sur proposition du directeur d’école : 

- a un pouvoir de décision : il adopte le projet d’école, vote le règlement intérieur, organise le temps scolaire, 
- donne son avis sur toutes les questions touchant au fonctionnement de l’école, intéressant la vie de l’école (moyens 

alloués, activités périscolaires, hygiène, restauration, protection, sécurité des élèves...), 
- est consulté sur les activités pédagogiques, culturelles, sportives, sur l’utilisation des moyens alloués, sur la 

restauration scolaire, la protection et la sécurité des élèves ; il est consulté par le maire sur l’utilisation des locaux 

scolaires en dehors des heures d’ouverture de l’école (organisation d’activités éducatives, culturelles, sportives). 

 
La composition des classes, les prévisions d’effectifs, l’organisation des aides spécialisées, le choix des manuels 

pédagogiques, les projets de classe relèvent de la compétence seule du conseil des maîtres et ne donnent lieu 

qu’à une information au sein du conseil d’école. 
 

A) Présentation de l’équipe pédagogique de l’année 2023-2024 
 

Madame Ortiz avec 20 CP 
Madame Goissen avec 23 CE1 
Madame Bourget Enard 21CE2-CM1 
Madame Combarel avec 20 CE2 
Madame Vigouroux avec 23 CM1-CM2 
Madame Tardé avec 23 CM2 
Madame Caillé, enseignante du DAR : 10 élèves TSA sont inclus dans les classes et intervient dans toutes les classes. 
 

 Nous comptons également une AESH, Madame Jean, comme appui sur le DAR au regard du nombre maximum 

d’élèves TSA. 
3éducatrices spécialisées à temps plein et un psychologue, une ergothérapeute et une psychomotricienne à temps 

partiel sur le DAR . 
AESH : madame Besse doit changer de lieu d’affectation. 
 

 

B) Les effectifs 
Nous comptons depuis la rentrée scolaire 131 élèves dont 10 élèves TSA en inclusion dans les classes. 

L’effectif global de l’école reste stable en comparaison avec l’an passé. 

Le RASED (réseau d’aide scolaire de l’éducation nationale) est composé de 3 membres : 
-une psychologue scolaire 
-une enseignante G (dominante comportementale) 
-une enseignante E (dominante pédagogique) 
 



B) Les élections des parents d’élèves. 
Elles se sont déroulées par correspondance, cette année. Il y a eu 51% de votes exprimés. Ce qui est un très bon score 

sur le département de la Charente-Maritime. 

 

 

C) Le règlement intérieur pour l’année scolaire 2023-2024 
Le règlement intérieur d’une école prend en compte les directives du règlement départemental et national. 
Les articles présents de l’année dernière restent en l’état ; nous insistons sur le respect des personnels. Ont été ajoutés 

cette année un article concernant les déclarations d’accident afin d’éviter toute contestation ainsi qu'un article 

concernant la mise ne place d'un protocole en cas de fugue d'un élève ou de comportements « défis » 
Le ministère de l’éducation Nationale nous demande de rajouter également l’article concernant l’autorité du directeur 

/ou de la directrice sur l’école. (Voir le règlement, article intitulé autorité) 
Selon le décret 2023-782, le directeur d'école est en droit de suspendre l'accès à l'école à un élève en cas de 

comportements liés au harcèlement scolaire.   
 La mairie demande la mise en place d'une convention d'accueil sur le périscolaire concernant les élèves du dispositif. 
 

Ce règlement est en annexe de ce compte rendu et doit être lu par toutes les familles et leurs enfants. Les parents 

devront signer une confirmation de lecture du règlement (document remis à chaque enfant : un par fratrie.) 
 

Le règlement intérieur de l’école a été lu par tous les membres du conseil et voté à l’unanimité. 
 

 

D) le plan PHARE 

 

L’école est engagée depuis 1 an dans un protocole appelé PHARE (Protocole contre le harcèlement). 
Il consiste à désigner 3 adultes de l’équipe pédagogique dont la directrice qui vont être pour la communauté scolaire 

des personnes ressources dans le cas d’intimidation. 

 
La France est le seul pays à parler de Harcèlement scolaire. Le terme « intimidation est plus approprié au monde des 

enfants qui constituent notre population ». C’est un protocole initié par un psychologue canadien. La France a décidé 

de le mettre en pratique dans tous les établissements scolaires, il vise à faire prendre conscience aux enfants 

concernés que le bien être à l’école est essentiel. 

 
Dans le cadre de ce protocole, les personnes référentes ayant eu connaissance d’un problème d’intimidation d’un 

groupe sur l’un de ses pairs, ont une quinzaine de jours pour faire en sorte que le phénomène cesse. Elles 

s’entretiennent régulièrement avec la victime mais aussi avec les intimidateurs. La punition est le dernier recours. On 

travaille avec un jeu de questions sur des temps très courts pour que les intimidateurs s’interrogent sur la qualité des 

relations entre les élèves d’une classe, la recherche de moyens pour que l’élève aille mieux.  

   

 

   

Sur deux semaines, on prend des temps très courts pour prendre des nouvelles. La directrice peut recevoir un des 

enfants seul. Le travail se fait petit à petit. Bien sûr, les parents de la victime sont reçus par la directrice en amont. 

Tout le travail doit aboutir à remettre en place un climat serein dans une classe et dans l’école. 

 

 
Cette année, le ministère a mis en place une grille d’autoévaluation anonyme des élèves du CE2 au CM2 pour le 

primaire, un formulaire pour le collège et un autre au lycée. C’est l’occasion de discuter sur le sujet avec les élèves et 

de leur donner des réflexes pour aller en discuter avec un adulte de confiance pour se faire aider ou aider un 

camarade. 2 heures de classe sont prévues à cet effet : débats, discussions... 
 

Une boite à messages sera mise à disposition si les élèves en ressentent le besoin. Seule la directrice y aura accès. Il 

sera également possible, pour les élèves, de prendre rendez-vous avec la directrice pour en parler. 

 

 

E) La sécurité : bilan des exercices réalisés 

 

Le PPMS a été réactualisé à la rentrée. En concertation avec Madame Laillé, directrice de la maternelle, nous avons 

planifié les différents exercices d’entraînement. 
Chaque type d’exercice a son propre signal qui doit être perçu jusqu’à la maternelle. Une chaîne de sécurité via les 

portables des enseignants est aussi en place. 



Un exercice attentat-intrusion sur le mode « se cacher » a été réalisé le 6 octobre 2023. Les enfants ont été très 

réactifs et très calmes. Le nouveau signal utilisé avec des balises reliées à un PC de sécurité pouvant alerter la 

gendarmerie. 
Un exercice d'alerte incendie a été organisé sur le temps de restauration le 20 octobre 2023. L’ensemble de la 

collectivité présente a été réactive et calme. 
Des conseils ont été données par un pompier de Paris à la retraite présent à la demande de monsieur Roucher 
 
Concernant le plan Vigipirate, la cour de récréation est un espace trop ouvert sur la rue. L’équipe enseignante 

demande, comme cela se fait dans plusieurs communes, le masquage sur la clôture complète de la cour (et ce pour 

répondre aux exigences du guide technique de sûreté des écoles (guide technique à l'usage des maires : paragraphe de 

la volumétrie). Des subventions sont possibles. 
Le conseil municipal n'y semble pas favorable. 
Ce masquage limiterait également les interactions entre certains élèves et des adultes sur la rue : parents, 

nourrices...Cela génère des conflits dont nous n’avons pas besoin. 
 

 

F) Dans les classes, des projets en cours : 
 
Dans le cadre du parcours citoyen : 

→ Élections de deux délégués par classe avec mise en place une fois par période d’un conseil d’enfants 
→ Participation à la commémoration du 11 novembre 
→ Participation à la journée Téléthon le vendredi après-midi 6 décembre 2023 : une grande marche sera organisée 

sur un parcours qui contourne le chêne vert au départ de l’école. Nous invitons tous les parents à se joindre à 

nous.Les volontaires devront se signaler auprès de la directrice via le blog. 
  

 

Dans le cadre du parcours sport et santé 

Chaque classe propose des cycles d’enseignement à la pratique sportive soit en extérieur, soit en intérieur au 

gymnase. 
→ Deux cycles de natation : 

1er cycle en période 4, pour la classe de CM1 (stage de 8 séances de 40 min et passage du test pour la voile) 

2e cycle en période 5 : pour tous les CP et les GS (stage de 8 séances de 40 min) 

Les cycles de natation se dérouleront le matin sur la piscine de La Rochelle car Palmilud est en travaux durant un an . 

 

Pour rappel, le savoir nager est une priorité nationale et nous semble indispensable lorsqu’on vit le long du 

littoral. 

 

Dans le cadre du parcours culturel : 
→ Enseignement de l’anglais avec le site « Tom et Lily » pour trois classes de cycle 2 
→ Initiations à l’allemand et au portugais prévues, mais non encore programmées par la conseillère pédagogique. 
→ 1 spectacles vivant pour les CP, CE1, CE2 en décembre au cirque et CE2-CM1 en juin pièce de théâtre à La 

Coursive 

→ Voyage lecture pour le CP et le CE1 

→ École et cinéma à la Coursive pour les classes de CM1-CM2 et CM2 

→ Concert à l’école dans le cadre des journées du patrimoine, en septembre 
→ Projet avec la Ludo mobile pour les CE1. 
Dans le cadre de l’éducation à l’environnement : 

→ Participation à l’opération « Nettoyons la nature » : chaque classe a ramassé les déchets sur des lieux que l’école 

fréquente dans le village. 
→ Gestion du poulailler 
→ Inscription du cm2 à une journée de sensibilisation sur le thème des déchets le 19 décembre avec une visite de 

l’usine de tri 

→ Reprise des carrés de jardin proches des cuisines de l’école et plantations dans les bacs installés dans la cour sur 

les plateformes autour des arbres 
→ Plantation d’une haie et plantation d'arbres par des classes le jeudi 14 décembre. 
→ Visite de la station de captage de La Fraise à Saint Christophe par les ce2-cm1 et les cm1-cm2 le 21 décembre 

après-midi. 

→ Visite de la plus grande usine de production d’eau potable et la station de lagunage de Rochefort par les CE2 le 26 

janvier. 

 



→ La classe de voile pour les CM2 est remise en question par l’inspection académique. Le ministère veut que toutes 

les sorties à caractère sportif soient financées entièrement par les collectivités territoriales ou locales. Or, la classe de 

voile est estimée à 3800 euros. 

 

Une étude est actuellement menée par la CDA afin de voir les possibilités. En attendant des dates ont été réservées 

par l’école et nous attendons le feu vert. 

 

La restauration scolaire : 

 

Deux services de cantine sont organisés avec 3 classes à chaque fois. 

Les équipements ont été changés, chaises, vaisselle. 

Le grand repas a eu lieu le jeudi 19 octobre 2023. Les enseignantes ont mangé avec les élèves à cette occasion ainsi 

que des membres du conseil municipal. A cette occasion, les enfants avaient joué le jeu d’être habillés comme pour 

aller au restaurant. 

L’équipe de restauration a aussi organisé la semaine du goût en faisant voyager les enfants sur des repas spécifiques 

de quelques pays. 

Ce moment a été très apprécié par les élèves, les parents, les enseignantes... 

La commune progresse sur la loi EGALIM. 

 

 

Questions diverses :-Es 
 

1. t goûter : les enfants remontent que du pain est proposé systématiquement à chaque goûter avec une barre de 
chocolat. Est-ce possible de varier l'apport en céréales pour le goûter car pain/barre de chocolat comparé au 

prix annoncé nous paraît un peu léger. 
 
La réponse de la cheffe cuisinière : 

 
Nous mettons du pain au goûter du soir 3 fois par semaine à peu près, sauf le vendredi où ce sont des gâteaux. Il est pro-

posé du pain, mais également en remplacement quelques fois pour varier, du pain de mie, des biscottes ou de la brioche 

ainsi qu'un accompagnement qui change tous les soirs, tel que des bâtons de chocolat, pâte à tartiner, miel, confiture, 

beurre ou fromage... 
 
Le vendredi il est proposé des gâteaux : Granola, quatre- quarts, sablés bretons, roulés aux fruits, madeleines, cigarettes 

russes...accompagnés généralement d'un yaourt, lait ou compote. 

 
Quelques goûters plaisirs également de temps en temps : chocolatines, beignets... 
 
Les goûters ne sont pas des restes, ce sont des produits commandés spécifiquement. 

 
Pour information, le goûter est facturé entre 0,44 et 0,60 centimes.   
 

2.  les services périscolaires ( tarification, manque de places, enfant malade…)retours de parents qui di-

sent  avoir plusieurs dates en novembre et décembre où leurs enfants sont sur liste d'attente et à qui il a 

été  confirmé par mail qu'il n'y avait pas de place disponible à ces dates par manque de personnel. Pas de tel 

problème pour la période avant les vacances de Toussaint et j'ai demandé les réservations dès la première 

semaine de vacances donc pas tardivement non plus. Par le passé, nous avons toujours eu des places et il n'a 

pas été mentionné que nous passions en mode "premier arrivé, premier servi".  

 
Les difficultés sont liées à la mise en place d’un nouveau logiciel paramétré en fonction du règlement voté par le 

conseil municipal, mais aussi en fonction du nombre d’encadrants. Le service périscolaire et le mercredi répondent 

aux directives de la SDJES. Le taux d’encadrement doit être respecté et ce pour garantir la sécurité et le bien-être des 

enfants accueillis. 
Chaque famille a lu le règlement intérieur et par conséquent s’engage à le respecter. Madame Bouillaud ne peut pas 

promettre des places qu’elle n’a pas (c’est le cas en décembre pour le moment). La mairie est à la recherche d’un ani-

mateur en remplacement d’un membre actuel de l’équipe. 
Les parents peuvent contacter madame Bouillaud Angèle pour régler les petits litiges, cependant, comme pour 

l’équipe pédagogique, il est indispensable que les échanges soient courtois et respectueux. Les échanges constructifs 

apportent toujours des solutions dans la mesure où la sécurité des enfants est garantie. 

 
 



3. Est-ce qu'une fresque crée par les enfants (comme celle crée par les maternelles au CIL par exemple) ou en 

collaboration avec un artiste (exemple de la salle bien-être de Villedoux) pourrait être imaginée un jour 

pour égayer le préau ?  

C’est envisageable pour une prochaine année scolaire car il faut d’abord préparer les murs, puis monter un projet afin 

qu’il soit financé avec un artiste agréé sur la liste de l'éducation nationale. 

Pour le moment, nous montons un projet pour favoriser le bien- être dans les apprentissages avec un changement du 

mobilier dans plusieurs classes, et l’achat de matériel spécifique pour apprendre. 

 

Est-ce qu'il pourrait être envisagé d'acheter ou d'emprunter à la ludothèque des grands jeux en bois (style jeux de 

palets...) à mettre sous le préau ? 

Les récréations durent 15minutes en élémentaire donc peu de temps pour ce type de jeux. Par contre sur le temps du 

midi, l’école avait acheté des tapis de jeux XXL qui peuvent être utilisés ; ils seront à nouveau en service. 

Chaque classe a un sac contenant des cordes à sauter, un élastique et un ballon. L’occupation du terrain est organisée 

pour que les classes l’occupent à tour de rôle. 

Les petites récréations privilégient les jeux plus sportifs. 

L’école n’a pas de budget pour acheter d’autres types de jeux. 

 

 

-Est-ce que tous les bacs autour des arbres dans la cour vont abriter des plantations ? Est-ce que certains bacs peu-

vent servir de banc ?  

 

Quelques bacs sont remplis de terre et d’autres de pierres. 

Il y a donc une répartition entre  plantations de fleurs et d’aromatiques et structures pouvant devenir banc, c’est à 

l’étude. 

 

-Est-ce qu'il serait possible que les enfants aient leur gourde en libre accès ? Les neurosciences montrent l'impor-

tance de boire pour mieux apprendre.  

Selon les classes (choix libre de l’enseignante) les élèves ont un verre ou une gourde et peuvent boire puisque les 

classes ont un point d’eau interne ou proche. Cependant il faut aussi canaliser cette fonction car à trop boire, les 

élèves vont plus souvent aux toilettes ; nous régulons donc respectivement dans nos classes en fonction de l’âge et 

des besoins des élèves. 

 

Merci pour les repas thématiques (Pays, Halloween, Grand repas) qui plaisent beaucoup aux enfants tout comme les 

Poufs sous le préau ! 

 

L’équipe enseignante remercie également l’équipe de restauration pour ces bons moments et remercie la mairie pour 

la mise en peinture de tous les couloirs de l’école. 

Il restera deux classes pour lesquelles des travaux de peinture seront nécessaires pour les prochaines vacances d’été. 

 
 davantage protégée de? ( 

 

Fin de la séance à 20h17 

Secrétaire : 

Madame Vigouroux 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


